



De izda a dcha: Mario Alonso, Lorena Sánchez, Patricia Segura, Jesús Castilla, Garbiñe Bueno, Abraham Santos, Pedro María Ardaiz, Guillermo Azcona, Amaia Ibáñez, Borja Izagirre, Almudena Sánchez, Marta Ferrer e Irene López. Foto: Javier Bergasa

# Premios a la labor científica y social de 5 instituciones navarras

Fundación Irache entrega galardones al Gobierno de Navarra, al Ayuntamiento de Pamplona, la UPNA y Universidad de Navarra, y el Hospital San Juan de Dios, que colaboran con la fundación

**PAMPLONA** – La Sala de Cámara de Baluarte acogió esta semana la gala de entrega de los Reconocimientos *Reinspira* con los que Tanatorios Irache quiso premiar a entidades que han colaborado con su Fundación en los últimos años. “Estamos ante un momento especial para celebrar la vida, una lección que aprendemos todos los días. **Lorena Sánchez**, directora de Grupo Tanatorios Irache, quiso destacar “el legado de los socios fundadores, el compromiso de los colaboradores y agradecer al equipo humano de Tanatorios Irache por su “esfuerzo, dedicación, profesionalidad, motivación e inspiración para ofrecer a la sociedad todo lo que está en nuestras manos”. Los cinco reconocimientos:

## Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra (ISPLN) – Gobierno de Navarra

En el año 2016 el Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra (ISPLN) propuso a Fundación Irache participar, junto con el Hospital Universitario de Navarra (HUN), en un estudio de investigación, pionero en el mundo, con el fin de cuantificar el impacto real de la gripe y otras infecciones respiratorias sobre la mortalidad, y el impacto de la vacuna antigripal en la prevención de defunciones. Desde entonces, hasta

la actualidad, Fundación Irache participa en el programa desplegando la recogida de muestras en las empresas del Grupo Tanatorios Irache.

Los Reconocimientos *Reinspira* premiaron al Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra del Gobierno de Navarra por el estudio de prevalencia de infección por virus respiratorios en personas fallecidas. Abraham Santos Ardaiz, consejero de Tanatorios Irache, hizo entrega del galardón a **Jesús Castilla Catalán**, director del proyecto. “Vengo en representación de un pequeño grupo de grandes profesionales. Agradecemos mucho este reconocimiento a Fundación Irache, así como a las familias que nos ayudan en unos momentos tan difíciles”, destacó Castilla.

Cabe recordar que desde 2018 Fundación Irache participa junto con Navarrabiomed, el Complejo Hospitalario de Navarra, el Servicio de Anatomía Patológica y la Dirección de Inspecciones Sanitarias del Departamento de Salud en el desarrollo y puesta en marcha de un procedimiento para la realización de autopsias para estudiar los cadáveres que tienen la sospecha clínica de poder padecer una Enfermedad de Creutzfeldt-Jakob u otra enfermedad por priones (EETH).

## Ayuntamiento de Pamplona - Programa Beneficencia

La beneficencia es el otro ámbito de actuación de la Fundación Irache. Guillermo Pérez Azcona, consejero de Tanatorios Irache, hizo entrega del Reconocimiento *Reinspira* a **Borja Izagirre Larrañaga**, concejal de Conservación Urbana y Sanidad del Ayuntamiento de Pamplona, destacó la cita de una voluntaria que salía en uno de los vídeos que decía que “lo más difícil no es el primer beso sino el último. No sabemos cuándo va a ser”. “Este premio es para el personal de los tanatorios y del cementerio que han hecho posible que desde 2015 demos este servicio a 293 personas y logremos una relevancia social y una ciudad cuidadora y responsable”, aseveró.

## Programas de donación a la ciencia, Universidad de Navarra y UPNA

Dentro del ámbito de la ciencia y la salud, Fundación Irache colabora con los programas de donación de cuerpos a la ciencia de la Universidad de Navarra desde 1956 y de la Universidad Pública de Navarra desde 2009 con el Grado de Fisioterapia y desde 2022 con el de Medicina.

Pedro María Ardaiz, socio fundador y presidente honorífico de Tanatorios Irache, entregó el premio a **Marta Ferrer Puga**, decana de la

Facultad de Medicina de la Universidad de Navarra: “Es un gran honor y un valioso tributo a los donantes y a sus familias, que hacen posible el avance de los estudiantes, para quienes son profesores silenciosos de anatomía y quienes los tratan con ética y compromiso”. La Facultad de Medicina cumple setenta años.

Ardaiz también fue el encargado de entregar el galardón a **Almudena Sánchez Villegas**, decana de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Pública de Navarra. “Es un programa esencial para la formación de profesionales de calidad. Quiero agradecer la enorme generosidad de los donantes y sus familias en unos momentos tan complicados y a Fundación Irache por este proyecto”, expuso.

## Hospital San Juan de Dios

La gestión emocional es otro de los pilares de Fundación Irache. Desde 2007 se trabaja con un equipo de psicólogos del Hospital San Juan de Dios de Pamplona para apoyar a personas en proceso de duelo, tanto a nivel individual a clientes y empleados de los tanatorios del grupo como a nivel colectivo con las Jornadas Vida y Duelo celebradas en los últimos años en Pamplona, Burlada, Barañáin, Los Arcos, Garinain, Cortes, Villafranca, Alsasua, Estella, Bera o Elizondo. – D. Noticias